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聚焦校园食品安全

本报讯 近日，怀柔区政协主
席刘久刚，副主席周东金、高永革
带领教文卫体委员会委员视察了
怀柔区食品药品安全监管工作。
副区长关得志陪同视察，并就“加
强疫情防控常态化下食品药品安
全工作”召开座谈会。区市场监管
局局长任江云，副局长安立华、刘
顺利、杨春杰，以及食品药品相关
科室负责人全程陪同。

刘久刚一行先后深入北京同
仁堂（怀柔药店）、中科圣火（北
京）餐饮有限公司和红星股份有
限公司，听取各单位负责人的工
作汇报，并到销售大厅、后厨、生
产车间进行参观视察，详细了解
该区食品药品生产经营单位工作
开展情况。

现场视察后，召开了区政协
委员视察食品药品安全工作暨重
点提案办理协商座谈会。

会上，区市场监管局局长任
江云介绍了怀柔区食品药品安全
工作总体情况，并对关于疫情防
控常态化下的食品药品安全工作
的提案办理情况进行了通报。

闫乐委员介绍了提出“关于
加强疫情防控常态化下食品药品
安全工作的提案（第61083号）”
的思路，并对区市场监管局办理
提案的认真态度表示感谢，表示
区疾控中心作为区食药安委成员
单位之一，会在食品安全检测和
食源性疾病方面积极与区市场监

管局配合，形成合力，共同推进怀
柔区食品药品安全工作。

在各位委员交流发言环节，
三位代表进行了交流分享。区医
保局的王莹莉委员表示，通过此
次视察以及听取汇报，感受到区
市场监管局工作体量大、任务多、
取得成绩也是来之不易。从事影
视文化工作的孔欣芳委员表示，
应强化食品药品抽检工作、对网
红店铺等强化管理，并希望可以
提高对来怀的影视人员食品药品
安全的关注度。融媒体中心的韩
轩委员提出，希望针对冷链食品
和节令食品进行专项检查，并进
一步强化宣传工作。

区政协副主席高永革提出，一
方面感谢委员们积极地参与其中，
表明大家对于民生实事的高度重
视；另一方面感谢副区长关得志、
局长任江云及局内领导干部的共
同参与，给予了此次活动大力的支
持。正是在大家共同的努力下，怀
柔区食品药品安全工作顺利开展，
保证了辖区群众饮食用药安全。

副区长关得志指出，食品药
品安全直接关系广大人民群众的
切身利益，必须高度重视。一是
强化监管。抓牢重点工作和方
法，强化冷链食品等监管工作。
二是责任落实。要认真梳理各单
位职责，确保工作落到实处。三
是结合实际。开展全覆盖监督检
查，做到“严管、厚爱”。

根据委员们提出的建议意
见，要逐项研究、推行。怀柔区要
在社会各界的支持下、政府的引
导下、社会的关注下，形成全域合
力，共同擦亮怀柔区的食品药品
安全品牌。

区政协主席刘久刚对怀柔区
食品安全监管工作给予了肯定，
他认为区市场监管局“责任重、权
力大、受关注度高”，想要做好工
作很不容易。对于“关于加强疫
情防控常态化下食品药品安全工
作的提案”的办理，区市场监管局
高度重视，并付出诸多努力。同
时，他提出三点希望：

一是提高政治站位。充分认
识食品药品安全工作的重要性。
牢固树立人民至上、生命至上理
念，毫不松懈地抓好食品药品安
全工作，尽职尽责，守护好人民群
众身体健康底线。

二是加大监管力度。市场监
管人要不惧磨难、知难而上、勇往
直前，切实抓好食品药品安全责
任落实，实现食品药品安全监管
全覆盖。

三是积极建言献策。各位委
员要认真履行委员职责，发挥自
身优势，紧扣食品药品安全等重
大民生工程，积极撰写提案和社
情民意信息，主动宣传食品药品
安全工作，为怀柔创建国家食品
安全示范区贡献更多的政协智慧
和力量。

本报讯 近日，北京市
市场监管局和北京市教委
组成市级联合督查组，对
怀柔区学生餐配送企业及
学校食堂进行督查。怀柔
区市场监管局及怀柔区教
委相关人员陪同检查。

本次督查以开展座谈
和实地检查相结合的方式
进行。督查组重点了解了
学生餐供应情况、食品安
全保障措施、“互联网+明
厨亮灶”进展等，实地检
查了食品加工制作流程、
设备设施配备及使用、食
品从业人员培训、“三防”
设施、餐用具清洗消毒、
食 品 贮 存 、加 工 操 作 过
程 、食 品 留 样 等 关 键 环
节管理情况。从检查来
看，受检的学生餐配送企
业及学校食堂食品安全状

况总体良好，能积极配合
市场监管部门和教育部门
的指导，不断完善食品安
全管理制度，加强食品安
全管理。

检查过程中，督查组还
要求学生餐配送企业及学
校食堂要严格落实食品安
全主体责任，加强从业人
员培训，规范操作行为，
在保证学生餐食品安全的
前提下，提升菜品质量，
做到营养均衡，确保学生
吃得放心、吃得安全、吃得
健康。

下一步，区市场监管局
将严格落实督查组相关要
求，持续加强对学校食堂
食品安全监管，落实学生
餐配送企业“专人日查”工
作要求，切实保障校园食
品安全。

本报讯 为做好2022年
学校（幼儿园）食品安全管
理工作，切实保障广大师
生在校用餐安全，严防校
园食品安全事故发生，近
日，雁栖镇所针对返校复
课后的学校（幼儿园）及集
体用餐配送单位开展食品
安全检查。

一是督促企业严格落
实疫情防控主体责任和各
项疫情防控措施，做好从业
人员核酸检测、疫苗注射、
通风消杀等工作，严格落实
从业人员佩戴N95或KN95
口罩、48时内核酸阴性证
明等疫情防控措施。

二是实地检查原材料
采购、人员健康管理、操作
间环境卫生、餐食加工制
作、食品贮存、餐具消毒、
分餐操作、留样操作等环

节是否符合要求。
三是检查落实晨午检

和症状监测制度情况。要
求严格按照食品加工制作
操作规范，确保食品的采购、
贮存、加工、留样、分餐等环
节安全可控。同时，要求各
单位食堂强化食品安全主体
责任意识，完善并遵守校园
食品安全系列规章制度，切
实消除食品安全隐患。

共检查1家学校、7家
幼儿园及1家集体用餐配
送单位，未发现问题。

下一步，雁栖镇所将加
大对学校（幼儿园）、集体
用餐配送单位及校园周边
食品经营单位检查力度，
指导学校（幼儿园）做好食
品安全管理和宣传教育，
严格落实监管职责，切实
保障师生饮食安全。

本报讯为强化夏粮收购市场
管理，规范市场收购秩序。近日，
怀柔区市场监管局市场二科、综合
执法队第七分队联合区商务局相关
科室开展夏粮收购专项监督检查。

检查组一行到北京桃山粮食
收储有限公司、北京同革仓储服务
有限公司，对粮食储备企业进行检
查，通过召开会议听取汇报、查阅
结算凭证、查看公示上墙等方式进
行了检查。

一是检查是否公布粮食收购
相关政策。二是检查是否严格执
行国家粮食收购政策和粮食质量
标准。三是检查是否向农民及时
支付售粮款等。四是检查粮食的
收购价格、数量、质量等情况。

此次检查共出动7人次，检查
粮食储备企业2家次。从检查情况
看，均能做到收购守则、收购价格、
质量标准、收粮人员名单“四上
墙”，并公布粮食流通监管热线电

话，严格执行国家粮食收购政策和
粮食质量标准及“五要五不准”收
购守则，及时向售粮农民支付售粮
款，没有出现打白条、压级压价等
行为，未发现损害国家利益和破坏
市场秩序的违规违法行为。

下一步，怀柔区市场监管局将
继续加大执法检查力度，对发现违
法行为的，将从重从快进行处罚，
切实维护粮食收购市场正常经营
秩序。

怀柔区政协视察辖区内
食品药品安全工作

怀柔开展夏粮收购专项检查

怀柔区政
协 主 席 刘 久
刚，副主席周
东金、高永革
带 领 教 文 卫
体委员会委员
视察怀柔区食
品药品安全监
管工作，副区
长关得志陪同
视察。

市级联合督查组
督查怀柔区校园食安

雁栖镇所加强学校
及托幼机构食安监管

执法人员正在检查学校食品贮存情况。


